

PRESENTACIÓN

Las Quintas Conferencias sobre el Medio Ambiente, organizadas por el C.E.S.-C.V. durante el año 2002 pretendieron relacionar el mundo de la empresa con el medio ambiente, por eso se titularon como *V Conferencias sobre el Medio Ambiente: Medio Ambiente y Empresa*.

La temática que se abordó en las conferencias estuvo relacionada, evidentemente, con la relación existente entre el medio ambiente y la empresa, así se trataron los siguientes temas: La fiscalidad ambiental: la ecotasa; La responsabilidad en materia medioambiental. El seguro ambiental; Grado de compromiso medioambiental de las empresas españolas; Inversiones y gastos medioambientales de las empresas. La situación actual del mercado medioambiental en el entorno socioeconómico de la provincia de Castellón; La formación medioambiental en la empresa; Energías renovables y nuevas tecnologías; La Biotectura. Polígonos industriales ecológicos y otras apuestas de futuro y finalmente, La depuración de aguas y la reutilización como estrategia de futuro: el II Plan de Saneamiento de Aguas de la Comunidad Valenciana.

La puesta en común de estas reflexiones sobre el medio ambiente ha hecho que volvamos a alcanzar un nuevo éxito en el desarrollo de estas conferencias, que ha derivado en la publicación de este libro que ahora se publica, con su correspondiente número del I.S.B.N., y que recoge los textos y fotografías de las conferencias pronunciadas en el transcurso de esos días de la tercera semana del mes de noviembre.

El destino de la presente publicación está encaminado sobre todo, a los alumnos participantes en las Conferencias. No obstante, debido al interés de su contenido se remite a las empresas, instituciones y organizaciones que patrocinaron su organización, así como a las bibliotecas públicas de las principales ciudades de la Comunidad Valenciana, a las bibliotecas de los departamentos de las Universidades, al Consejo Económico y Social de España, a los Consejos Económicos y Sociales de las Comunidades Autónomas y a las instituciones más importantes de nuestra Comunidad.

Si el año pasado elegimos como tema concreto la relación del medio ambiente con la creación de empleo, era casi obligado este año, elegir la relación del mundo de la empresa con el medio ambiente y más cuando este organismo está considerado como sede de participación y diálogo entre los interlocutores económicos y sociales más representativos de nuestra Comunidad.

Como siempre, hemos intentado incorporar la presencia de profesores, especialmente de las Universidades valencianas, así como de otras del resto de España, sin dejar de lado la participación de profesionales y especialistas en las materias objeto de las presentes conferencias.

Desde este espacio, quiero aprovechar para manifestar públicamente en nombre del Comité Económico y Social de la Comunidad Valenciana, mi agradecimiento a todas las organizaciones y entidades que han participado en el patrocinio de estas Quintas Conferencias sobre el Medio Ambiente y Empresa y que fueron la *Fundació Caixa Castelló-Bancaixa*; la empresa *BP Oil España*; la *Facultat de Ciències Jurídiques i Econòmiques de la Universitat Jaume I de Castelló*; la *Fundación Entorno*; la *Conselleria de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes*; la empresa *ATECMA del grupo G. Y C.*; el *Il.lustre Col.legi d'Advocats de Castelló*; el grupo *CONSUM*; los sindicatos *U.G.T.-P.V.* y *CC.OO.-P.V.* y la *organización empresarial de la Comunidad Valenciana, CIERVAL*.

Una vez más, con la edición de estos textos, cumplimos el compromiso expresado al inicio de las conferencias sobre la publicación de las ponencias expuestas en el transcurso de las mismas, compromiso que hemos ido expresando y cumpliendo en anteriores ocasiones.

Esta nueva edición, que ha sido la quinta, como en otros años, estoy seguro que nos va a servir para plantear una nueva convocatoria con temas diferentes para el próximo año y así esperamos que tenga como mínimo la misma aceptación que las hasta ahora celebradas. Nos volvemos a encontrar.

Castellón, diciembre de 2002

Rafael Cerdá Ferrer
Presidente del Comité Económico y
Social de la Comunidad Valenciana